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政协委员昨日报到，会议将于今日开幕

与与会会人人员员首首次次签签下下承承诺诺书书

靠区位优势
拉动旅游业

委委员员们们都都是是有有备备而而来来
已有400余件提案上交

一个城市发展旅游业，要么这
个城市有独特的自然景观，要么有
浓厚的人文色彩。对于二者，德州均
不占优势，但德州最大的优势就是
地理位置：北邻京津，南有济南、泰
安。“但我们可以借鸡生蛋，配合北
京、天津、济南、泰安，做好旅游中转
站的角色，让旅客在德州停下来。”
政协委员赵英旭说，从北京到济南、
泰安车程不长，而德州位于两个城
市的中间位置，我们可以把德州景
点的门票夹在济南、泰安景点门票
中，旅客可以顺路低价甚至免费看
德州，这样我们的牌子很容易打出
去，只要旅客在德州一落脚，我们就
能赚到钱。

小学男老师
比例应提高

现在德州小学女性老师太多，
男性老师太少，除了体育老师有男
老师外，其他科目几乎全是女老师，
造成小学男生的女性化，不利于社
会的长久发展。赵英旭调查了解到，
目前德州小学老师男女比例为1：9，
如果身边的老师全是女老师，势必
会影响男孩子的阳刚之气，所以增
加男性老师的比例迫在眉睫。

“在宣传上，倡导男性报名参加
小学教师招聘，或适当放宽男性报
考资格；在分配上，均衡男女教师比
例；在交流上，可以安排中学男教师
赴小学任教，缓解现状；还可以招募
男性志愿者，弥补小学男性教师短
缺的不足。”赵英旭说。

本报记者 徐良

委员有话说

赵英旭
政协委员 天宇集团总经理

政协德州市十三届四次
会议将于4日召开。3日下午，
记者在德州市富豪康博大酒
店等政协会场看到委员带着
提案来报到，其中不少委员带
了多份提案。

来自德州市司法局的李
晓梅此次带来两份提案。李晓
梅说，每一件提案她都是早早
就开始关注和撰写，进行了充
分的调研和仔细的思考。在李

晓梅的两个提案中，她最关心
的是弱势群体进行法律援助
的问题。“我本人是从事司法
行业的，接触最多的就是这群
人。尤其是临近春节，农民工
讨薪的问题较为集中。而农民
工维权走法律程序所需要的
费用较高，最简单的案子也需
要几百元，而异地维权所需费
用更多。建议结合德州实际，
进一步健全法律援助制度，为

弱势群体维护权益提供必要
的法律支持；将法律援助经费
列入财政预算等。”

一件件提案，凝聚着委员
参政议政的热情。和李晓梅一
样，从事金融行业的吴敏此次
带来了三份提案，涉及小学教
育、环境保护和规范电动汽车
上路等方面。吴敏称，现在学
校布置作业在网上进行，这种
模式在农村小学也普遍存在，

但农村网络条件差，学生做作
业还要借用邻居或者亲戚家
的电脑，很不方便，希望有更
好的方式来解决。

据统计，截至2月3日下
午 6 时，政协提案组共收到
400余件提案，涉及环保、医
疗、教育、交通等民生方方面
面。2月5日中午12时将截止
递交提案。

本报记者 李榕 徐良

2月3日，参会委员在现场签署公开承诺书。 本报记者 马志勇 摄

本报2月3日讯(记者 李
榕) 德州市政协十三届四次
全会将于4日拉开大幕。2月3
日下午2时许，政协委员陆续
报到。与往年不同的是，每一
个委员需要首先签署《德州
市“两会”与会人员遵守会议
纪律公开承诺书》，才准许领
取证件、办理入住手续等，委
员们纷纷为今年“两会”的风
气点赞。

3日下午，在德州市富豪
康博大酒店一楼大厅里，工
作人员依次排开，登记、发
证、递交提案，每一个步骤井
然有序。而简朴的会场布置
和快捷的报到程序，也让来
报到的委员脸上露出了轻松
的微笑。下午3时左右，政协
委员、德州一中教师高慧芳
在仔细阅读完“会议纪律”
后，认真地在《承诺书》上签

上自己的名字。“往届的政协
会议中也曾下发过遵守会议
纪律的通知，但像这次这样
报到当天‘白纸黑字’签署承
诺书还是头一次。”高慧芳
说。

陵城区政协副主席郭云
山已经是第五次参会，算是老
委员。他说，节俭、清新、务实，
已经成为近年来“两会”新常
态，“以前进行界别讨论时，很

多委员不到场，或早退。现在
谁都不敢不到场，提的问题也
是越来越尖锐。”郭云山说，形
式都是次要的，怎样真正把百
姓的诉求和声音传递才是核
心的。

除此之外，大会对会议纪
律进行了重点强调。“不外出
请吃吃请”;“大会期间不迟
到、早退或随意缺席会议，不
安排他人替会”等。
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